



つくしのこころ

春日保育園 令和4年

http://www.seirei.or.jp/nurseryschool/kasuga/

白濱 律子



園庭の桜

「感染症の脅威・保育実践」

先月末から緋観桜が咲き始め、春の訪れを感じさせます。寒暖差が激しく体調の変化が起こりやすい月でもあります。先月は脅威の新型コロナウイルス感染症による3日間の休園、そして今月はノロウイルスが原因の感染性胃腸炎拡大による給食食器の提供が難しいことから3日間のお弁当対応とさせていただきます。登園自粛による家庭保育の協力やノロウイルスにかかりお休みした園児もいるかと思えます。長い休みになり、家庭での大変さが伺えます。多くのご協力を有難うございました。奄美市の感染拡大人数も多くとても不安な日々だったと思えます。しかし、保育所は仕事をする親の為に存在していますが、逆に感染源になる場所でもあります。今回のように感染拡大しないように保育所は最善を尽くしています。保護者の皆様にも感染を広げないという意識をもってください、マスク着用や体調不良の際に自宅保育で様子を見るというご協力もいただき一緒に取り組んでいただけると有難いと思えます。

さて、昨年からの研修を通して乳幼児期は人間発達の基礎で、発達段階からみた行動特徴を掲げます。1歳児は「自立の芽生え」2歳児は「走り回るこども」「面白い年齢」「矛盾する年齢」3歳児「何でもする子」「楽しそうな年齢」4歳児「発見する年齢」5歳児「自信を持つ年齢」子どもは生まれてきてから周囲の世界に適応しながら生きていく事を日々学びます。そして、発達には、順序性、方向性があります。知っていただきたいのは、「自ら発達しようとする存在である」という事です。取り組みとして、年長クラスで例を上げてみます。一年を通して、①縄跳びを飛ぶという目標を決めました。縄跳びは、リズムとバランス能力を同時に刺激し続けていくと、自分の身体をイメージ通り動かせるようになります。このことが運動会や生活発表会へと繋がっていくのです。子どもにとって行事をやらされているのではなく、やりたいと思えるような心と体の準備をしていきます。元気で過ごすために、身体作りを重視しています。そこに食も関わってきます。活動を通して土に触れたり、虫の発見等自然に触れる事で、小さな畑の野菜の収穫や育てるためには肥料が必要だということを知ることが出来ました。その肥料を野菜くずから作ってみる。ボカシ肥料作りです。全て関連付けられています。②環境から部屋の掃除を子どもたちに伝えています。雑巾かけも手の発達段階がある為、育っている手でないと出来ません。雑巾の絞り方！どうしたら固く絞れるのか？考え、絞れている子から教えてもらったり、子ども同士で工夫をしています。「上手く固く絞れるようになりたい」憧れの気持ちです。これこそ自主性です。「やりなさいではなく」「やってみたい・挑戦したい」そんな心を育てたいのです。自主的に生活を行うためには、どうしようかな？今こんなことしているけど一緒に参加できるかな？と担任は声掛けを行います。集団のルールを何故そうしないといけないのか？細かく説明を行い、理解出来たら自分たちで考えたり工夫ができます。そうすると担任は口を出さなくても、子どもたちだけで活動することが出来るのです。全ての事への関連を把握することも、子どもたちが理解しないといけない事です。年齢に応じて理解と行動力の中に集団のルールへの意味をどれだけ自分の中に落とし込んでいるのか？それは保育所と保護者が連携して初めて育つものです。子どもの育ちの過程として、切り離せないのが、「愛着関係」です。そして「基本的信頼関係」「安全基地」なのです。この関係が出来ていないと他者との関係は結べません。それくらい重要です。どんな声掛けがいいのか？養育者は子どもの持つ能力を最大限に発揮できるように願い育ちの道筋と一緒に作っている存在であり、こどもの姿に応じた働きかけが必要なのです。自己肯定感を持って世界一幸せな子に育ててほしいと思えます。

保育園の鬼はこわいよ～！



クラスを覗いている鬼

2月は節分！今年もやってきました。新聞紙の豆を投げて各クラス邪気を払い今年1年元気で過ごせますように！！追い払いました。



年長クラスは鬼と仲直りをして一緒に写真を撮ったようです。

2月行事予定		3月行事予定	
3日	節分	3日	ひな祭り
7.18.25日	体操教室	5日	卒園式
8日	お楽しみ会	9日	お別れパーティー
9日	お買い物ごっこ	7.18	体操教室
16日	避難訓練	14日	体操参観日(午前中)
26日	陶芸教室 のびのび親子教室	16日	避難訓練
		26日	職員研修
		31日	保育終了

子育てで大切なこと

けんこう たから
(島口教訓) 健康 どう 宝
(解説) 健康こそ幸福の源だ。病気をしてはじめて健康のありがたさがしみじみとわかる。健康保持と増進に日頃の心がけが大切である。

【子育てメッセージ】「子育ては、じっくり、ゆっくりスローペースでいこうよ」
(解説) 「早く早く」「急いで急いで」「まだできないの」・・・。こんな言葉が多くなっていませんか？こどもはこの世に生まれ出て、まだほんの少しの時間しかたっていません。子どもを急がせるのではなく、大人が余裕をもって色々準備をすると、ゆったりと子どものペースにつき合うことができますよ。

【新型コロナウイルス対応】

- ・2に入り拡大しつつあります。レベル5です。引きき感染予防をしっかり行っていきましょう。
- ・濃厚接触者になったら連絡をお願いします。
- ・送迎の際保護者はマスクの着用を忘れずをお願いします。

【新入児が入りました】

さくらんぼぐみ 2月1日
いわした あかりちゃん 0歳
宜しくお願いします。沢山あそんでくださいね！

【退園児】

めろんぐみ よしの まいかさん
家庭都合で退園しました。
また戻ってきてね！

【1月の行事から】



「ナリモチ」という3色のお餅を木の枝につけ家に飾ったり、お墓参りをすることで家内安全・五穀豊穡を願います。奄美大島に古くから伝わる行事です。子どもたちも、小さく切ったお餅を上手に枝に巻き付けて、お部屋に飾ることが出来ました。家庭で経験する子が減ってきています。これからも、伝統の行事は大切にしていきたいです。

【畑にラデッシュを植えました。】



自分で植えると、水をかける意欲も違います。きっと大切な花や野菜に感じられるようになるようです。「自分でした」家庭でも、何かプランターでも出来る野菜菜園をしてみませんか？成長が見られるものは、とても楽しみに出来ます。



【感染性胃腸炎】

一般にノロウイルスと言われています。1人感染すると、あっという間に広がります。家族で感染したという報告を聞きました。メールで処理の仕方を送信してあります。よく読まれて対応して下さい。

【インフルエンザの予防接種】

- ・保育所は集団生活の場ですので予防接種をなるべく受けましょう。
- ・予防接種は接種後に体調の変化がある場合がありますので午後より受けて頂くようお願い致します。

【春休みについて】

4月1.2日 新年度の準備の為家庭保育をお願い致します。2日(土)に説明会を行います。4月1.2日は特別保育期間です。家庭保育の都合がつかない方は申し出てください。

【園内研修について】

- ① 3月22日,23日の夕方17:30より園内研修があります。早めのお迎えが出来る方は宜しくお願い致します。
- ② 3月26日(土)9:00~12:00 聖隷の保育園全体のオンライン研修があります。家庭保育が出来る方はご協力をお願い致します。

【保育のエピソード】

① お買い物ごっこでお野菜を作っていました。
T:「これくらいの大きさのまるをつくらよう」
子:「これくらいの大きさ？」
T: 実物を作って見せながら「これくらいだよ！」
子:「じゃーもうチョット新聞を足したらいいんだね」
T:「そうそう、そうだよ！」

②お寿司を作りました。
T:「お寿司の具はふわっとしぼるんだよ！こうしてみるよ！」
子:「うわーやぶれちゃった！」
T:「ふわっとは、やさしくだよ！」
子:「やさしく、できたよ」 達成感のお寿司ができていました。こんなやりとりを、しながら品物作りを楽しんでいました。
・是非ご家庭でも、一緒に廃品を使い作ってみませんか？



これは何か知っていますか？
紫式部（むらさきしきぶ）
という花の実です。
園庭のバナナの木の横に実っています。
降園の時に、一緒に観てください
今が一番きれいに実っています。

【保護者会作業について】

行事が変更になり3月に予定しています。

【産休に入ります】



ももぐみ担任 藤井 もゆりが2月12日より産休に入ります。
代替職員は 長田 春菜(ながた はるな)